

Aumenta demanda por examen PCR: mayoría de las clínicas tendrá disponibilidad a partir de la próxima semana

Entre los prestadores consultados coinciden en que el aumento de solicitudes registrado en las últimas dos semanas está asociado a dos motivos: alza en los contagios y solicitud de PCR confirmatorios por contacto estrecho, además de las tomas de muestra de viajero por el período estival y vacaciones. Ayer se reportaron 96.981 exámenes procesados en las últimas 24 horas, una de las cifras más altas de la pandemia. Esto coincide con el récord de contagios reportados ayer: 12.500.

SIGUE ►►



SIGUE ►►

Rocío Latorre y Matías Saavedra

En la mayoría de los centros privados de la Región Metropolitana la disponibilidad de horas médicas para acceder a un examen de diagnóstico para Covid-19 comienza recién desde la próxima semana y son contados los recintos asistenciales que cuentan con algún cupo para el testeo durante este fin de semana. La oferta de la prueba de diagnóstico es clave en momentos en que el Ministerio de Salud ha modificado la definición de contacto estrecho a "persona en alerta Covid", y la indicación es practicarse preventivamente el test.

En la misma línea, ayer se reportaron 96.981 exámenes procesados en las últimas 24 horas, con 12.500 casos positivos (ver gráfico) y 5.050 de ellos en la RM. Esto se convirtió en el máximo de contagios en el país desde que se inició la pandemia.

Hasta la última jornada, el levantamiento realizado por La Tercera señala que, en promedio, la fecha más cercana disponible es para el día lunes o martes de la próxima semana.

Clínica Indisa, por ejemplo, tiene tres categorizaciones para practicarse el examen: PCR preoperatorio -el que debe incluir orden médica-, PCR general y para viajero. Hasta ayer, el test requerido para entrar a pabellón tenía disponibilidad inmediata, pero las otras categorías recién tienen turno para el día martes.

En el caso de los centros médicos Integradora, hasta ayer, en la página web de agendamiento cuatro recintos no tenían horas disponibles: Alameda, San Miguel, Peñalolén y Huérfanos. Los centros restantes tienen una disponibilidad que comienza entre el lunes y el miércoles de la próxima semana.

En Red Christus UC, la disponibilidad en sus 18 puntos de toma de muestra en la capital fluctúa entre el próximo lunes o martes, a excepción del punto de toma de muestras de Bilbao, donde la hora más próxima es para el 27 de enero.

COVID-19 EN CIFRAS (EVOLUCIÓN ENERO 2022)



FUENTE: Ministerio de Salud

LA TERCERA



Más contagios y período estival

Entre los prestadores consultados, todos coinciden en que el aumento se ha registrado en las últimas dos semanas, principalmente asociados a dos motivos: alza en los contagios y solicitud de PCR confirmatorios por contacto estrecho, así como toma de muestra de viajero por el período estival.

El facultativo de Clínica Indisa Sebastián Ugarte explica que "en la última semana se realizaron 1.870 muestras, en la semana anterior 1.654 y la anterior a esa, 1.129. Habíamos estado alrededor de los 1.100 exámenes semanales y hemos subido a casi dos mil muestras, es un aumento importante. La positividad la tenemos diferenciadas en tres grupos: hospitalizados, consulta ambulatoria y de urgencia. Todas han aumentado, pero el alza de positivos se concentra principalmente en la consulta de urgencia, donde la positividad ha alcanzado un 15% (en la última semana). ¿Por qué? Principalmente, porque en esa submuestra se concentran los pacientes con síntomas sospechosos de Covid".

En Clínica Alemana, Alicia Anderson, jefa del laboratorio clínico del recinto, confirma un aumento de la demanda también en dicho centro. "Hemos notado un incremento en la

solicitud PCR Covid y, a la vez, un aumento de la positividad. Ante esto, nos organizamos y todos los establecimientos tenemos una oferta que no es ilimitada", comenta.

En ese sentido, Anderson asegura que más que ampliar la oferta, el recinto privilegia disponer de los cupos a través de su página web, para así poder procesar las muestras adecuadamente y "responder lo más rápido posible para que el paciente obtenga su resultado y que tome las medidas de aislamiento correspondientes". Hasta la última jornada, en sus tres centros -Vitacura, Chicureo y La Dehesa- había disponibilidad para el día sábado.

Por otro lado, en Clínica Universidad de los Andes señalan que "hemos presentado un alza en la demanda de este examen desde la semana pasada, principalmente por la nueva variante ómicron. Coincide, además, con el período estival de vacaciones, donde las personas se toman PCR para poder viajar y se programan con anticipación. Por lo anterior, se han generado algunos atrasos en la atención, para lo cual ya hemos tomado iniciativas para minimizarlos. Los resultados de los exámenes están disponibles en un plazo de hasta 48 horas". ●

Así, con la alta demanda, la Seremi de Salud de la RM ha dispuesto puntos de búsqueda activa para esta jornada en 11 comunas, las que se detallan a continuación:

- TILTIL
Arturo Prat 295, 9.00 a 12.00
- CONCHALÍ
Metro Conchalí, 9.00 a 12.00
- MELIPILLA
Plaza de Armas Melipilla. Serrano 402, 9.00 a 12.00
- LAS CONDES
vereda del Apumanque, por calle Apoquindo, 9.00 a 12.00
- LO PRADO
Frontis Municipalidad. San Pablo 5959, 9.00 a 12.20
- MAIPÚ
Alberto Llona 1899, 9.00 a 12.00
- LAMPA
Larapinta, frente a Colegio Emrender (Los Halcones), 9.00 a 12.00
- HUECHURABA
Guanaco Norte 1597, 9.00 a 12.00
- SAN MIGUEL
Frontis Municipal Gran Avenida José Miguel Carrera 3418, 9.00 a 12.00
- CURACAVÍ
Plaza de Armas, 9.00 a 16.00
- PROVIDENCIA
Lota 2465 (U. San Sebastián), 15.30 a 17.00